



## NOTA DE PRENSA

Arranca la gran cita científica de la Enfermería a nivel mundial

### **Cerca de 200 enfermeras españolas comparten los avances de la ciencia de los cuidados en el Congreso Internacional de Enfermería de Helsinki (Finlandia)**

- **Más de 190 enfermeras y enfermeros españoles se han desplazado a Finlandia para participar en el Congreso del Consejo Internacional de Enfermeras (CIE), una cita que se celebra cada dos años y reúne a más de 7000 profesionales de 130 países.**
- **El presidente del Consejo General de Enfermería de España (CGE), Florentino Pérez Raya, ha destacado “el nivel de las comunicaciones científicas y pósteres que se van a presentar en Helsinki y que demuestran la excelencia de la Enfermería en nuestro país, su capacidad investigadora a pesar de los obstáculos -como la falta de tiempo para investigar en su jornada laboral- a los que se enfrentan cada día nuestras compañeras. Este congreso representa una oportunidad para poner en común iniciativas novedosas que mejoran la atención al paciente y los sistemas sanitarios de todo el mundo”.**
- **Madrid, Cataluña y Andalucía son las Comunidades Autónomas que cuentan con un mayor número de congresistas en este evento científico.**

**Helsinki (Finlandia), 9 de junio de 2025.-** Casi 200 enfermeras y enfermeros de toda España forman parte de las más de 7000 profesionales que se reúnen hasta el 13 de junio en Helsinki (Finlandia) para mostrar los avances de la ciencia de los cuidados bajo el lema: “El poder de la enfermería para cambiar el mundo”. Líderes de la profesión a nivel mundial y altos representantes sanitarios comparten cartel con las enfermeras y enfermeros con mayor bagaje científico junto a profesionales que despuntan por su trabajo en hospitales y universidades en todo el mundo. El rol de la tecnología y la Inteligencia Artificial (IA) en los

cuidados, el enfoque de la formación de las nuevas generaciones, la seguridad del paciente, una nueva definición de "enfermera" y "enfermería" o la actuación en medio de conflictos bélicos son algunos de los temas que se abordarán en la cita científica organizada por el Consejo Internacional de Enfermeras (CIE).

La delegación española ofrecerá al mundo experiencias pioneras en el abordaje de los pacientes, estudios y ensayos clínicos sobre adherencia terapéutica, estrategias de vacunación o heridas, entre otros asuntos. Del mismo modo, se dará difusión a nivel internacional de experiencias de alto impacto en la visibilidad de la profesión entre la población general, iniciativas pioneras lideradas por la Organización Colegial de Enfermería y su Consejo General, como la Ruta Enfermera, que recorrió más de 70 ciudades a lo largo de toda España o el programa de TV online "Cuídate con tu enfermera" que emite Canal Enfermero. En total, desde el propio Consejo General –a través de su Instituto de Investigación y Comisión Ejecutiva- ha presentado nada menos que 17 trabajos que se exhibirán en el congreso entre comunicaciones orales, pósteres con defensa y pósteres virtuales.

### **Prestigio internacional**

El presidente del Consejo General de Enfermería de España (CGE), Florentino Pérez Raya, ha destacado "el nivel de las comunicaciones científicas y pósteres que se van a presentar en Helsinki y que demuestran la excelencia de la Enfermería en nuestro país, de su capacidad investigadora a pesar de los obstáculos -como la falta de tiempo para investigar en su jornada laboral- a los que se enfrentan cada día nuestras compañeras".

"Asimismo -añade- este congreso representa una oportunidad para poner en común iniciativas novedosas que mejoran la atención al paciente y los sistemas sanitarios de todo el mundo. La enfermería española tiene un gran prestigio a nivel internacional como va a quedar patente estos días. Las enfermeras y los enfermeros trabajan con la mayor evidencia científica disponible y con sus investigaciones y publicaciones contribuyen al avance de la profesión como una ciencia fundamental para la sostenibilidad y el avance de la Sanidad".

A nivel global, el congreso llega en un momento crucial para la profesión, con la reciente publicación del segundo informe Estado de la Enfermería en el Mundo (SOWN), cuyas conclusiones se reflejan en la impactante Encuesta a los presidentes de las asociaciones nacionales de enfermeras realizada por el propio CIE.

### **El poder de cuidar**

Por su parte, Howard Catton, director general del CIE, afirma que "la enfermería tiene el poder: el poder de cuidar, de curar, de salvar vidas, el poder de impulsar las economías y, como reza el lema de nuestro Congreso, el poder de cambiar el mundo. Ese poder ha sido reconocido por el Foro Económico Mundial y por líderes mundiales, entre ellos la ex primera ministra de Nueva Zelanda, Helen Clark, y Vanessa Kerry, directora ejecutiva de SEED Global Health, a quienes podremos escuchar en el Congreso. Nuestro mensaje a los políticos y responsables políticos es que ahora es el momento de actuar e invertir en enfermería para hacer frente a los retos mundiales en materia de atención de salud, crisis climática y zonas

de conflicto, donde el CIE ha intensificado su actividad a través de su labor humanitaria #NursesforPeace”.

En el congreso participan más de 500 ponentes expertos, entre los que se encuentran la Princesa Muna Al-Hussein de Jordania, Helen Clark, ex primera ministra de Nueva Zelanda y copresidenta del Panel Independiente para la Preparación y Respuesta ante Pandemias, Amelia Latu Afuhaamango Tuipulotu, directora de enfermería de la Organización Mundial de la Salud (OMS) o Linda Aiken, profesora de enfermería y sociología de la Universidad de Pennsylvania (EE. UU.), entre otros. Los asistentes podrán realizar visitas para conocer en profundidad el sistema sanitario de Finlandia. Como curiosidad, la enfermería española aporta algo más que su gran nivel investigador y asistencial, pues los acordes del himno de la enfermería española, “Allí estaré” sonarán en distintos momentos importantes del congreso.